



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/2689 08/01/2020 4694

AUTOR/A: CONTRERAS PELÁEZ, Francisco José (GVOX)

RESPUESTA:

El reto demográfico exige un análisis profundo de todas las variables de población, no únicamente la referida a las políticas de natalidad. En este sentido, se indica que las proyecciones de población del Instituto Nacional de Estadística (INE) no muestran una tendencia a largo plazo que suponga un retroceso demográfico.

España pasa de ser un país de emigración a un país receptor de población y nuestra pirámide evolucionará en función de la llegada de nuevos colectivos a lo largo de las próximas décadas (como plantean los informes de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF) y del INE).

La Unión Europea plantea, en el futuro más próximo, la necesidad de invertir más en el futuro de nuestros hijos. Hemos de avanzar en la misma línea, en torno al concepto de Garantía Infantil, de tal forma que se asegura que la infancia tiene acceso a los servicios que necesita, en un proceso que debe acompañar y apoyar desde el nacimiento y hasta su vida adulta.

Por eso es importante continuar avanzando en la mejora de las prestaciones por hijo a cargo, de acuerdo con las recomendaciones de la Unión Europea y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), puesto que España es uno de los países menos avanzados en cuanto a la redistribución de renta hacia la infancia para prevenir el riesgo de pobreza.

Es importante garantizar la libertad en el ejercicio de la maternidad y la paternidad. Los datos de las Encuestas de Fecundidad publicadas por el INE demuestran que los jóvenes han sido los principales afectados por las políticas de recortes, por los ajustes económicos, por la casi imposible conciliación, por la necesidad de salir de sus ámbitos de residencia y por la precarización laboral, a lo que se suma una falta de política de vivienda que impide una emancipación deseada.